
｢臺南市柳營科技園區第三期｣ 

可行性規劃公聽會會議記錄 

一、 開會時間：112年11月18日(星期六) 下午02時00分 

二、 開會地點：小腳腿多功能活動中心（柳營區小腳腿226-1號） 

三、 主持人：臺南市政府經濟發展局 徐專門委員國清 紀錄：姚佩妤 

四、 簡報及書面資料：詳附件 

五、 出席單位及民眾意見： 

(一) 篤農里 陳獻堂里長 

1. 既有園區的污染問題已久，異味問題嚴重，多間廠商的污水

檢測亦有許多超標；污染監測未通過的廠商應勒令停業，等

污染問題改善後得繼續營運。請先解決這些問題我們才不

反對三期園區的開發。 

2. 目前居住的地方外籍移工聚眾喧鬧問題嚴重，易引發治安

問題，希望市府重視並給予解決方法。 

3. 六輕等大型工業區都有回饋金的發放，請考慮以回饋金的

形式全額支付柳科周邊里民的水電費用。 

4. 每次向環保局檢舉廠商異味問題時，政府單位均很晚抵達，

較難即時針對排放污染的廠商進行裁罰。 

(二) 大農里 吳峰欽里長 

1. 空拍監測工作立意良好，但請持續執行並展示成果，勿僅因

配合柳科三期之辦理才有所作為。 

(三) 重溪里 蔡明宏里長 

1. 每次向環保局檢舉時都無法即時處理，目前未看到改善，我

們無法信任環保局。 

2. 六輕工業區都有回饋金，本區也應建立回饋機制，朝周邊社



區水電優惠、身體健康檢查等有實質作為，否則廠商牟取利

益，但產生外部污染成本卻是當地民眾收到影響，甚是不公。 

3. 應考量在園區廠商的煙囪上直接設置監測儀器，如污染超

標即可直接開罰。 

(四) 男性里民A 

1. 服務中心於廠商設廠時應具備相關廢棄物、廢水預估量等污

染申報資料，希望環保局可以利用這些數據，從根本解決污

染問題。 

2. 可於工業區或聚落設監測警報器，一有污染即可直接裁罰，

而非等里民檢舉才處理。 

(五) 男性里民B 

1. 目前受既有園區影響，導致異味問題、酸雨嚴重，也進而導

致本區土地價值降低、人口外流。 

2. 義士路的綠化工程均有撥付預算執行，然實際養護成果卻很

差，希望市府能注重這部分維護。 

3. 希望市府加強管制園區廠商的異味排放問題。 

(六) 女性里民A 

1. 既有園區的實際營運狀況皆與當時承諾的不同，現在產生的

異味問題導致居民都無法好好生活。 

2. 無法認同以回饋金方式簡單打發我們，請還我一個健康的身

體。 

(七) 男性里民C 

1. 希望後續公開說明會或公聽會之會議資訊可以積極公開

（如：市府網頁、里辦佈告欄），否則民眾僅能透過里長得

知會議時間。 

2. 目前雖設有多個污染監測站，但民眾均不知實際檢測成果



或是對身體健康之影響，希望可以公開這些資料。\ 

3. 目前環保單位接受檢舉的反應均不及時，無法解決居民長

久以來承受的污染問題。 

4. 想瞭解空氣品質實際監測的項目為何。 

(八) 果毅里 張順士里長 

如里長或居民想額外執行臨時異味檢測是否可配合辦理？ 

(九) 篤農里 陳獻堂里長 

5. 希望可在目前居民社區周邊設置空品監測儀器或警報器，

一有異味即可馬上通報環保局，否則每次通報後環保局均

很晚抵達，難以取得違規廠商的排放證據，亦或請於園區內

設置稽查隊以現地查核。 

6. 因外籍移工衍伸的環境問題嚴重，希望可以評估於重溪設

置派出所協助處理。 

(十) 台灣糖業股份有限公司 台南區處(書面意見) 

1. 1.本園區西側與臺灣高速鐵路中間尚有寬約40米土地，未納

入科技園區範圍，造成本公司土地無法有效利用，損害本公

司權益，請市府參照其他產業園區，附帶條件以租用方式辦

理。 

2. 2.本案產業用地將編定為丁種建築用地，查簡報第10頁園區

規劃說明(4/5)，所載產業用地(一)建蔽率、容積率分别為

60%-300%，與非都市土地使用管制規則第9條所規範丁種

建築用地建蔽率70%、容積率300%不符，請市府將產業用地

(一)之建蔽率、容積率修正為70%-300%，以符規定。 

3. 3.因應「政府機關與經濟部所屬國營事業機構合作開發產業

園區處理原則」業於112年9月18日修正通過，為維本公司權

益，其中有關土地提供方式，究係以合作開發、區段徵收、



協議價購或協議出租方式辦理，容俟本區處陳報公司核定

後，再洽貴府協商後續相關事宜。 

六、 各單位意見回覆： 

(一) 經濟發展局工業區科 顏惠結科長 回應 

1. 針對污染問題、外籍移工問題都已跟相關機關反映，目前也

請派出所跟消防局協助評估是否可進駐本區以維護居民安

全。 

2. 目前已運用無人機偵測污染狀況，未來規劃至少一個月偵

測一次，以積極處理廠商偷排污染的問題；如發現有異味問

題已超過法規標準，將委託服務中心的監測廠商至該公司

進行勸導，若勸導無效，會再委託環保局開罰。 

3. 涉及污染排放超標的廠商，未來將請廠商研擬友善回饋計

畫，思考應運用何種方式回饋給里民；目前已在研擬相關辦

法，初估將於明年初實行。 

4. 目前園區內的外籍移工約有500多位，上次會議里長也有提

到有聚眾吵鬧、偷拔果樹等問題，我們會委託園區內的保全

協助巡邏，也麻煩派出所於重點時間加強巡邏。 

5. 本次會議均已錄音綠影，請里長放心我剛剛承諾的事項；無

人機監測會持續進行，不會隨意終止。 

(二) 經濟發展局 徐國清專門委員 回應 

1.如果未有證據就直接裁罰可能會違法，所以才運用無人機的

方式來取得違規證據，以完善裁罰程序。 

2.目前已在研議廠商友善回饋計畫，有關里長建議居民的水電

費用、健康檢查等回饋措施將納入研議，以思考可以用何種方

式來回饋給里民。 

3.我們目前在既有園區周邊設有多個監測站(如空氣品質微型感



測器)，測出來的數值均已公告於市府網頁，後續再請監測公

司補充說明。 

4.廠商預期產生的污染申報資料已有建檔處理，當初環評審查

時亦均有污染總量限制，我們會請環保局協助研議是否可公開

這些資訊。 

5.三期園區與既有園區不同，預計引進產業屬低污染類別，請大

家聽聽看目前的規劃，並歡迎提供寶貴意見，我們都會納入參

考。 

(三) 磐誠工程顧問股份有限公司 許○翔工程師 回應 

1.空氣品質監測項目包含PM2.5、PM10、硫氧化合物、氮氧化合

物、碳氫化合物、臭氧等共十項，每月進行兩次監測。 

2.每季的監測報告均已公告於經發局網站的文件下載專區

https://economic.tainan.gov.tw/News.aspx?n=5157&sms=10092。 

(四) 環境保護局 宋竹宜股長 

環保局的報案電話24小時均有人服務，歡迎里民多加運用；

或者可向我們說明哪些時段易有廠商偷排污染，我們也可配合

執行監測。 

六、會議決議： 

感謝各單位及與位人員提供的寶貴建議，本局作為產業園區開發單

位，將請規劃公司綜整本次會議對柳科三期之意見，納入後續可行性規

劃報告，並依據相關法令規定辦理後續相關公開會議作業程序。 


